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КаК уже сообщала наша газета, у при-
хожан Южного урала появился новый 
духовный пастырь.

На первой пресс-конференции архиепископ 
Челябинский и Златоустовский рассказал, 
что в своих делах будет опираться на по-

мощь соратников по прежнему месту работы, 
сообщает собкор «Магнитогорского металла» 
в Челябинске Галина Иванова. Несколько свя-
щенников приехали вместе с ним в Челябинск. 
А вот местным батюшкам, видимо, придется 
привыкать к новым поряд-
кам. Архиепископ намерен 
серьезно следить за их 
внешним видом.

– Короткая борода у попа 
или длинная – неважно. 
Главное, чтобы у священни-
ка голова была нормальная 
и свои пастырские обязан-
ности он исполнял, – под-
черкнул владыка Феофан. – Но все-таки пастор 
должен иметь свой облик. Сегодня бывает, что в 
храме он пастырь, а за стенами храма – в джин-
сах, сумка через плечо. Этого не допущу! Пастырь 
должен быть всегда пастырем: и в трамвае, и в 
семье, и в магазине. Он не должен стесняться 
своего пастырского облика!

В Челябинске отстранен от должности настоя-
тель Симеоновского кафедрального собора отец 
Игорь. Это стало первым кадровым решением 
архиепископа Феофана. Владыка в рекордно 
короткий срок, всего за несколько дней, про-
вел кадровую ревизию и обнаружил в епархии 
чрезмерно большой штат обслуги. Увольняется 
более сотни человек.

На пресс-конференции архиепископ сообщил, 

что в Челябинске планирует построить новый ка-
федральный собор. Он рассказал, что при нем за 
два года был построен великолепный кафедраль-
ный собор на вечной мерзлоте в Магадане, затем 
в Ставрополе. Бог велел троицу. Конечно, нужны 
еще храмы в самом Челябинске. Необходимо раз-
вивать систему духовного образования. Должны 
появиться храмы и в отдаленных селах. Пусть они 
будут недорогими, но такими, чтобы человек мог 
найти духовную отдушину.

– Когда вы едете за границу – в Стамбул, Вар-
шаву или Кельн, вам обязательно показывают 

красивый кафедральный 
собор. Это главное достоя-
ние города, – рассуждает 
владыка. – А мы чем хуже? 
И пусть мне не говорят, что 
это дорого и невозможно. 
Построим его всем миром: 
с помощью власти, бизнеса 
и народа.

Назначение нового архиепископа аналитики 
связывают с политикой патриарха Кирилла, кото-
рый призывает священников к более активному 
социальному служению.

У главы южноуральской епархии планов грома-
дье. Владыка собирается открыть в Челябинске 
духовную семинарию и сплотить православную 
молодежь. А еще врачевать при местных храмах 
пьяниц, развратников, наркоманов и впавших 
в депрессию – для этого храмы будут строиться 
даже в отдаленных деревнях. На Южном Урале 
появится православный реабилитационный 
центр для зависимых людей.

По мнению главного пастыря, среди южно-
уральского населения силен атеистический дух, 
так что работы предстоит немало.

В его планах – трансформировать сайт епархии, 
сотрудничать информационно по всем направле-
ниям: на электронных  носителях, с телевидением, 
радио, прессой. Сам архиепископ активно пользу-
ется Интернетом при помощи айфона. На вопрос 
об отношениях с молодежью он ответил, что будет 
встречаться с ней столько, сколько хватит сил. 

– Имею опыт общения с многотысячной ауди-
торией и в университетах, и на Селигере. Буду 
встречаться в обязательном порядке. Молодежь 
для меня приоритет и моя надежда, – отметил 
владыка.

По его словам, южноуральская церковь будет 
активно заниматься «социальным служением». 
В частности, организовывать детские сады с 
православной составляющей. Причем такой 
опыт у владыки уже был во времена служения в 
Ставропольской епархии.

– В Невинномысске мы открыли детский сад. 
Взяли полуразрушенное здание, восстановили, 
оборудовали по последнему слову техники, 
внутри построили православный храм. Сейчас 
нет отбоя от желающих попасть в этот детсад, – 
пояснил священнослужитель, – там же на базе 
малокомплектной школы была открыта право-
славная гимназия, в которую могут поступать 
дети после этого детского сада. 

Владыка выразил надежду, что такая практика 
будет вводиться и в Челябинской епархии.

Архиепископ очень любит животных. Он рас-
сказал, как ему было тяжело расставаться с 
любимой собакой и котом:

– Я отдал их в монастырь. Думаю, там их не оби-
дят. Кот мышей вообще не ловил, но зато любил 
есть свежие огурцы. Если бы была возможность 
увезти, то забрал бы в Челябинск, но далеко… 

 кадры
Невостребованные 
рынком
ближайший месяц Дми-
трий медведев намерен по-
святить решению проблем 
рабочего класса. Во вторник 
в подмосковных Горках пре-
зидент провел первое сове-
щание на эту тему. его воз-
мутила плохая охрана труда 
рабочих.

– Сейчас более четверти рабочих 
трудятся в условиях, не отвечаю-
щих санитарным нормам. Для на-
шей страны, которая считает себя современной, это очень 
плохая цифра, – сказал глава государства. – Растет число и 
профзаболеваний, и погибших из-за несчастных случаев на 
производстве. Это недопустимо.

В подтверждение Дмитрий Медведев привел цифры. Инва-
лидами на производстве в прошлом году стали 7889 человек, 
на обрабатывающих предприятиях погибли 537 человек, при 
добыче полезных ископаемых – 279, на металлургических 
заводах – 82.

– У нас какой год на дворе? Напомню: 2011-й, а не пе-
риод первоначального накопления капитала, – отметил 
президент.

Он потребовал уделить внимание не только повышению 
охраны труда, но и уровню зарплат. В прошлом году средний 
заработок рабочих составлял около 17 тысяч рублей, это на 
2 тысячи больше, чем в 2009-м.

А учреждения среднего профобразования президент при-
звал прекратить готовить «ненужных рабочих».

– Надо прекратить готовить кадры для тех производств, 
которые деградируют. Мы просто заранее обрекаем молодых 
специалистов на поиски нового места работы, – сказал он. 

При этом Дмитрий Медведев заметил, что, несмотря на 
дефицит квалифицированных рабочих, лишь порядка 15 про-
центов выпускников учреждений среднего профобразования 
работают по специальностям.

– Полученные ими знания рынком не востребованы, а пред-
ложенные рабочие места зачастую абсолютно неперспективны. 
В обоих случаях налицо рассогласованность действий системы 
образования, с одной стороны, и нашего производства, позиции 
работодателей – с другой, – заявил президент. 

Такие ПТУ, по его мнению, нужно перепрофилировать.

 образование
Перезагрузка вузов
Губернатор Челябинской 
области михаил Юревич на-
мерен лично утверждать план 
обучения студентов.

Глава региона выразил недоволь-
ство тем, что Южно-Уральский го-
сударственный университет в разы 
увеличил количество студентов по 
непрофильным специальностям. 
Ведь ранее ЮУрГУ считался тех-
ническим вузом, таким он и должен 
быть. Больше не будет губернатор-
ского набора на непрофильные специальности, отметил Ми-
хаил Юревич. «Штамповка» дипломов является вредоносной 
для образования. Если в вузах не поймут теперь, кого и как 
надо готовить, то последуют массовые увольнения. Основ-
ная задача – сделать все, чтобы студент проходил реальную 
практику на предприятии во время учебы, а не приносил 
липовые справки и скачанные из Интернета отчеты. Задания 
должны быть строго индивидуальными.

Это ответ на магнитогорское выступление президента 
Дмитрия Медведева, озабоченного проблемой обеспечения 
отечественной промышленности квалифицированными 
инженерно-техническими кадрами. Михаил Юревич напомнил, 
что университеты существуют на бюджетные деньги и должны 
работать на государство. Вопрос о «непрофильных» специаль-
ностях, по его словам, решится уже в июне-июле этого года.
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Совет по правам человека подготовил план десталинизации общества
Россию заставят разлюбить Сталина
уЧитыВая, что тех, кто относится к 
фигуре вождя положительно, боль-
ше, чем тех, кто его критикует, эти 
инициативы еще сильнее рас колют 
общество на два лагеря.

Иосиф Сталин не дает покоя борцам 
за права человека даже спустя 58 
лет после своей смерти. На прошлой 

неделе была обнародована инициатива «Об 
увековечении памяти жертв тоталитарного 
режима и о национальном примирении». 
Ее автор – Совет по правам человека 
при президенте – предлагает реализовать 
программу десталинизации общества. До-
кумент появился после того, как в феврале 
этим вопросом поручил заняться Дмитрий 
Медведев.

Авторы программы предлагают решить 

вопрос с захоронением Ленина и увольнять 
чиновников, оправдывающих сталинские 
репрессии. Также предусматривается уста-
новка в российских городах памятников 
жертвам сталинизма, организация поис-
ковых работ их захоронений.

«В первую очередь необходимо заняться 
созданием книг памяти, открытием музеев, 
установкой мемориальных досок, – считает 
один из авторов документа, глава пре-
зидентского совета по правам человека 
Михаил Федотов. По его мнению, необхо-
димо сделать общедоступными архивные 
материалы.

Директор музея ГУЛАГа Антон Антонов-
Овсеенко рад появлению документа. 
«Следует еще неоднократно все обсудить, 
потому как сторонников Сталина в стране 
по-прежнему много», – говорит он.

До сих пор фигура вождя пользуется по-
пулярностью среди россиян. Достаточно 
вспомнить, что в рамках проекта «Имя 
Россия», проходившего в 2008 году, Иосиф 
Сталин занял третье место по результатам 
интернет-голосования.

По данным опроса ВЦИОМа, многие 
жители страны относятся к Сталину положи-
тельно. У 26 процентов россиян он вызыва-
ет уважение, у 8 процентов – симпатию, у 
3 процентов – восхищение, 28 процентов 
безразличны к нему, а 24 процента отно-
сятся отрицательно.

Раскол в общественном мнении гаран-
тирует то, что инициативы совета ждет как 
минимум жесткая дискуссия. К ней уже 
присоединился писатель Александр Про-
ханов. Он считает, что такой документ не 
имеет права на существование. «Вполне 

возможно, что со временем это воплотится 
в жизнь, но стране это сейчас не нужно, так 
как такие вещи могут только обострить со-
циальное напряжение, – объясняет он свою 
позицию. – Это будет как вливание огня в 
тлеющие противоречия».

Однако самой неоднозначной инициати-
вой совета является предложение увольнять 
чиновников, оправдывающих сталинские 
репрессии.

Противники документа настаивают на 
том, что чиновник, как и всякий другой 
человек, вправе иметь свою точку зрения, 
в том числе и по вопросам истории. С этим 
категорически не согласна руководитель 
Московской Хель синкской группы Людмила 
Алексеева. «Госслужащие – это люди, при-
нимающие решения, поэтому очень важно, 
каких они придерживаются взглядов, – го-

ворит она. – Если они до сих пор не усвоили, 
что власть проводила террор собственного 
народа, то, значит, могут сами сделать не-
что подобное».

Однако в данном случае Россия идет по 
пути Европы: подобные законы уже при-
няты, например, в Германии и странах 
Балтии 

 альфастрахование

Доказано:  
стабильно и надежно
Fitch повысило прогноз по рейтингам «альфа-
страхование» и подтвердило национальный 
рейтинг на уровне «A+(rus)».

Fitch пересмотрело прогноз по рейтингу финансовой 
устойчивости (РФУ) и РФУ по национальной шкале страхо-
вой компании ОАО «АльфаСтрахование» с «Негативного» 
на «Стабильный» и подтвердило их на уровне «BB-» и 
«A+(rus)» соответственно. Рейтинг «A+(rus)» означает вы-
сокий уровень финансовой устойчивости компании, что 
свидетельствует о ее стабильном развитии, улучшении 
показателей операционной деятельности и снижении 
влияния рецессионных тенденций на андеррайтинговый 
результат компании. 

Помимо рейтингов Fitch, «АльфаСтрахование» также 
имеет рейтинг А++ рейтингового агентства «Эксперт 
РА», который также подтверждает исключительно высо-
кий уровень надежности компании. Наивысший рейтинг 
«Эксперт РА» присваивается страховщику на протяжении 
уже 8 лет, что говорит об устойчивом развитии компании 
на российском страховом рынке. 
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